

Otra Novela de la Norteamericana Disidente

6546

Muchos años de amargo, doloroso y difícil viaje han sido los que Susan Sontag se inició como novelista. La reciente publicación de "El amanecer del volcán" (Alfaguara), que ella misma califica como su mejor trabajo, ha representado la fiesta narrativa de esta norteamericana que hoy es un éxito mundial. Blanco sobre la frente, su marcado tipo femenino, su rígida concordancia con las causas políticas y humanitarias, es más que cualquier cosa un producto legítimo de los 60, consumido en su tanto resuelto.

Un irónico periodista español comentó hace un tiempo, cuando el libro fue lanzado allí, que a estos años, cuando ya no se habla de Susan, cae en el mismo tipo de expectación extraterritorial que padece suscitó la de una modelo o un político muy controvertido. Solo que en este caso lo que se habla es lo que logra decir, literariamente hablando, una mujer que lideró a toda una generación de intelectuales y se convirtió en el verdadero rostro de la conciencia a principios de los 80, cuando publicó su prodigioso con-



junto de ensayos "Contra la interpretación".

Con todo un carácter perfilado allí, está claro que su producción ensayística le pone a la Sontag una vez más en la mira intelectual, más allá de género. De hecho, su primer libro, la novela "El benefactor"——los otros de relatos como "Estúpido de muerte" o "Yo, etcétera"—, no han sido considerados para el mismo interés que su primera interpretación, u otros ensayos como "Viaje a Hanói", "Sobre la fotografía", "Ensayos de cine", "Cinco tifones", o "Bajo el signo de Saturno", todos ellos editados varias veces.

Para los que la siguen, la gracia de esta escritora es ser algo así como una "norteamericana disidente", dar el grito siempre con ideas muy agudas, pero a partir de temas "reales", y combinar esa imponente erudición con el compromiso, mostrándose desde Vietnam a Sarajevo.

Por todas estas razones, abriéndole la puerta en casi dar por descubierta la posibilidad de encontrar un timido experimento, escrito con cautela, "El amanecer

del volcán" es, por el contrario, la historia de una obsesión, contada con cierta filosofía, que tiene el riesgo de ese temible intelecto.

El amante es un Cavaliere del siglo XVIII, diplomático británico en Nápoles, y el volcán, el Vesuvio, al pie del cual las históricas y románticas singularidades ofrecen como un completo vicio para la manía anticuaria del protagonista.

Inspirado en la historia real de Sir William Hamilton, su esposo, el poeta y diplomático que tuvo una versión cinematográfica en 1941 con Vivien Leigh y Lawrence Olivier, y situada estratégicamente en el centro de la actividad romántica, la novela de este trío le sirve a la autora para desarrrollar toda su erudición sobre la cultura europea y tratar la Edad Moderna "decidido su propietario a vivir en el pasado", dice ella, "pero no como lo hace todo el mundo, sino como pasión, por supuesto romántica, pero también por el amor a los objetos y por el pensamiento".

Como quería escribir un libro que ella misma fuera capaz de admirar, encuadró en las 427 páginas de este, muchas de sus intelectuales preoccupaciones. El tema del coleccionismo, o la acumulación virulenta de objetos, trunado hasta la saturación en la figura del Cavaliere, es complementado por la guardia secreta por detallado documentado secreto de la invasión francesa en Italia y otras largas dimensiones sobre la belleza, la moda, la política, la religión, la romanería y el gran impacto de la trama doméstica femenina en el curso más secreto de la Historia.

Todos son temas que tienen una especial importancia estratégica, porque de lo que realmente se trataba era de hacer hablar una voz y una preocupación que representan "el siglo XX", explica Ana María Sontag. Sus temas se apartaron momentáneamente y tras una larga temporada de viajes a Sarajevo para ilustrar el apoyo intelectual a los rebeldes, regresó a Nueva York a computador para fijarizar sobre este siglo que tanto le gusta y quedarse definitivamente, como ha asegurado, en el terreno de la novela.

Ana María Risco.

20-N-1990
C/C

www.unam.mx
D

Otra novela de la norteamericana disidente [artículo] Ana María Risco.

Libros y documentos

AUTORÍA

Risco Neira, Ana María, 1968-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Otra novela de la norteamericana disidente [artículo] Ana María Risco. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa